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证券代码：002780                            证券简称：三夫户外 

北京三夫户外用品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2016-003号 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研        √分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他 （ ） 

参与单位名

称及人员姓

名 

公司名称 姓名 
 

公司名称 姓名 

博时基金 唐亮 
 

民生加银基金 刘洋 

道睿择投资 赵骐 
 

民生证券 赵令伊 

典石投资 徐彦锋 
 

上投摩根基金 刘亮 

东北证券 李瑶 
 

申万宏源 秦聪 

东北证券 邰桂龙 
 

神农投资 李京朋 

东北证券 王越 
 

太平洋证券 刘丽 

东方证券 朱韵 
 

太平资产 刘晟 

方正富邦基金 关旭 
 

沃珑港投资 刘金磊 

广发证券 洪涛 
 

物产资本 曲芳 

国美金融 吕阳 
 

相聚资本 张翔 

海通证券 丁凌霄 
 

新沃基金 冯湘园 

海通证券 梁希 
 

新沃基金 王培州 

海通证券 刘欣 
 

星石投资 蒋京杰 

海通证券 任思妤 
 

野风资产 宋思言 

海通证券 吴尹 
 

亦庄国际投资 李翠莲 

泓嘉基金 王聪 
 

银华基金 穆森 

华安财保资产 程星烨 
 

银华基金 王翔 

华创证券 陈凯茜 
 

英大保险资产 聂秀欣 

华璞资管 薛文鉴 
 

远东国际 刘明钊 

景泰利丰资产 吕伟志 
 

中信证券 邵璟璐 

聚睿投资 陈俊良 
 

中英益利 王栋 

聚睿投资 汲亚飞 
 

 
  

时间 2016年 11月 3日 14：30-15：40 
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地点 北京市西城区北三环中路 27 号商房大厦会议室 

上市公司接

待人员姓名 
董事长/总经理：张恒  副总经理/董事会秘书：周春红  财务总监：钟本军 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

问：赛事运营方面的盈利模式？ 

答：三夫赛事已开始盈利，现有几种不同的模式。一方面，地方政府有赛事需

求，希望以此打造知名度。另外有些企业比如房地产公司等也有这方面需求。

三夫不会为做赛事而做赛事，不会做给钱让别人来参赛的事，我们的模式都是

组织专业的、以盈利为目的的，比如三夫的铁人三项赛，700元报名费还经常

报满，广大运动者对组织质量较好的赛事本身就有很大的需求。我们目前 80%

以上的赛事都是盈利的。我们对参赛者收费，而政府、企事业单位也会付费，

还有赞助商的赞助。我们以后还会把赛事和户外旅行嘉年华结合起来，比如上

次去阿尔山就在当地成立了一个户外旅行公司，受到了当地政府支持。这些美

丽的自然环境适合做旅游嘉年华，做成旅游与赛事相结合的形式。 

  

问：营地和培训方面会和中小学合作吗？营收空间多大？ 

答：一定会的。教育部有相关规定中小学生每周要有 4小时户外活动时间，但

学校很多时候担心安全问题，不放出去，还是在操场上进行。根据我们和学校

的交流，学校其实对我们这种高品质的、安全的、内容到位的专业营地培训和

体验是非常有需求的。我们组织到位、专业、环境安全，学校会很放心的把孩

子送到我们这里。我们会系统的和学校合作。我们初步估算培训市场容量大概

有 1000亿左右。 

  

问：赛事方面的收入情况如何？ 

答：今年大概有 70场左右赛事，预估全年有 1000 多万收入，我们打算未来每

年要做 200场精彩的大型赛事。 

  

问：组织那么多赛事，人手够吗？ 

答：现在 70场，赛事团队 30人，未来要变成 200 场，因此人是不够的，我们

肯定要扩充团队。 

  

问：赛事方面的行业竞争者？我们的优势？ 

答：现在陆续出现了很多赛事组织公司，城市马拉松居多。但是三夫的赛事覆

盖面更广、种类更多，我们有山地马拉松、铁人三项赛、越野跑等，这方面我

们的经验还是很丰富的。同时我们确实感受到国内现在风起云涌地出现了多家

赛事公司。但很多赛事公司没有长久性，因为没有根基。而我们的赛事是网络

性的，比如营地教育从小培养孩子对户外运动的热爱。户外越野跑、香山跑等

活动也是系统的，同时赛事的背后还有连锁零售平台，这是相互辅助的业务链，

是一个系统。赛事是我们整个业务体系中的一个重要组成部分，所以我们的赛

事会很持久、稳定。 

  

问：行业增速下降，但是我们的收入增速好像比行业增速更慢？是因为被电

商分流了吗？ 

答：整个行业确实受到影响。现在行业里电商渠道增长很快。三夫自己的电商

增长也很快。三夫原来以实体店为主，但与其他公司相比，三夫在行业内已经
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算受影响和冲击较小的，收入增长维持平稳。 

  

问：户外品牌大多是国外品牌？国内品牌有何发展？ 

答：在设计、用料、理念等方面国内品牌确实有一段路要走，需要较长时间的

发展和学习去追赶国际品牌。中国一定能追上，但是需要时间。 

 

问：赛事赞助商方面，我们从原来合作的户外品牌商那里拿赞助还是其他来

源的广告商？ 

答：都有。比如之前有 TNF 赞助，上周顺义的赛事是顺义政府赞助，下周大阳

山的活动就是大阳山所在当地政府出资，还有一些是房地产公司赞助。还有一

些饮料、汽车品牌在和我们联系，他们希望我们把赛事规模在扩大一点然后就

可以形成稳定的赞助合作关系。 

 

问：户外赛事方面，我们的特色？ 

答：户外赛事、运动、旅行结合，是我们的特色。比如在一些非常美的风景区，

我们就一年年的把赛事办下去。 

 

问：营地方面，是盈利密集型吗？这个行业是不是不太适合大公司生存、而

适合中小型工作室？ 

答：工作室和大型公司都可以适应，也有各自优势。赛事和营地背后的安全设

计体系和大规模后勤支持等等，都需要大公司去做。 

  

问：公司的大多数消费者是专业发烧级的，如果把品牌线扩充太大的话，会

影响公司的专业形象吗？店铺已经较为固定了，对未来发展够用吗？ 

答：不会影响。如跑步、儿童等方面，我们引进的都是国内外最好的品牌，每

一类都有最专业品牌，我们扩充品牌是把运动种类覆盖的更全面，不影响我们

专业性的定位。要真正大规模引入大型装备的话，就要重新考虑店铺模式了。 

  

问：青少年营地方面 1000亿规模是怎么估算的？ 

答：只是初步的测算。先根据一线城市和省会城市算。全国中小学 2亿学生，

一线+省会是 1000多万，再加上其他二三线城市的学生，假设一个孩子 3万多

元投入运动休闲类消费，其中 10%投入户外培训体验教育学习，这样推算出

1000亿左右的规模。 

 

问：青少年培训以北京市作为样板吗?营地培训方面有什么行业门槛，公司有

什么优势？ 

答：我们这次定增拟在 7个城市北京、上海、长沙、苏州、杭州、广州、深圳

建设户外运动综合运营中心，有些地方已经启动，营地考察已经进行的相当深

入，哪一个城市最先开始的话不好讲，会和体育部门、教育部门协调。营地这

一行虽然没有太大的门槛，但是很需要团队资金、课程体系、营地设计建设等

等各方面的综合资源优势，还有对安全、品质的背书要求也很高。三夫没有绝

对的优势，但我们确实拥有综合的优势，当地政府也很希望和我们合作给予我

们支持。营地这块业务明年上半年就会正式启动，当然之前就会有活动，比如

提前请国际营地培训专家来给国内辅导员做培训，这些会早一些开始。 
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问：零售业务有自有品牌吗？ 

答：有，一个叫三夫，一个叫阿尼玛卿。自有品牌销量规模小，占总收入中的

3%。整体仍以国际、国内多品牌代理为主。今年已推出“kidsanfo”儿童户外

新品牌。 

  

问：营地部分的业务收入？利润率如何？ 

答：营地收入还没有，这是一块全新的业务，未来即将启动。我们不会介入重

的营地基建，而是围绕培训本身和赛事，主要输出营地的设计、运营、理念、

管理体系、人员。净利润率初步测算在 20%左右。 

  

问：赛事和营地业务会和当地政府分成吗？ 

答：未来会同时有不同的模式。有些营地完全自营，有些会和当地国有企业建

立合资公司去分成。 

  

问：营地业务的准备情况？ 

答：从国内外请了专业人员，还有美国的户外专家、营地专家、课程培训师，

团队核心人员已经到位，未来会根据项目实际情况扩充团队。  

前期和体育总局沟通，总局青少司很支持，他们对营地项目态度积极，只要我

们的营地建设好，未来他们可以授予我们优秀营地等认证。 

  

问：销售方面有三五年的规划和目标吗？ 

答：我们线上大力投入，线上收入增速目前是 75%，未来还将保持 50%以上的

高速增长。对于实体店，我们的态度是稳健，每年 3-5家旗舰店。营地也会加

大投入。另一方面，大客户销售也会有较好增长，不过大客户销售收入不是很

稳定。 

  

问：营地业务，核心团队出走的风险？ 

答：有可能，这是市场正常的流动行为，我们持相对开放和欢迎的态度，更多

人做的话整个行业会更好，我们要做的就是做好功课留住人才，做好员工保障、

股权激励等方面。 

  

问：营地方面与政府的合作？ 

答：营地方面，很多资源掌握在政府手中，所以我们就要大力的和政府合作。

我们和政府合作有不同的模式，比如在宿迁，政府想大力开发电商，政府出资

邀请我们为园区内企业组织马拉松赛事，那合作契机就是当地的电商，。将来

与不同政府有不同的合作模式。 

  

问：户外用品零售增速下降的核心原因是什么？未来何时行业拐点？并购基

金的进展？ 

答：增速其实并没有掉下去，因为销售渠道分散了，网络上很多东西没法统计。

另一方面，很多网络假货、小黑工厂对行业造成不好影响。等什么时候每个人

每个月有三四次户外活动，一两个月有一次大型户外赛事或营地活动就到了拐

点。 
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并购基金规模 3亿，首期 1亿，基金注册已经完成。我们已经接洽了大量标的，

成规模的比较少，我们态度谨慎，挑选优质标的，总体处于快速推进当中。 

 

问：关于赛事运营，目前大多数赛事在景区吗？每个景区每年能承载的赛事

规模？三夫和他们的合作粘性？ 

答：粘性很好，比如香山月赛，去年加今年至今已经 14 场，11 月 19 号还有

一场年终赛。 

 

问：赛事无法快速扩张主要是受限于人力吗？ 

答：我们今年达到了 70场，扩张速度已经很快了。 

 

问：营地培训安全方面，公司有哪些安全措施考虑？就算做好安全措施，也

难免有安全意外，一旦发生该如何应对？ 

答：指导员的安全培训、工程建设质量、保险等等方面都要做好。既然是针对

青少年的营地，我们一定会把安全放在第一位。 

附件清单 无 

日期 2016年 11月 3日 

 


